

# Un peu de musique contre l'antisémitisme

*Felix Mendelssohn, Lieder ohne Worte, Igor Levit piano*

par

**Catherine Kintzler**

**Mezetulle, 25 juin 2024**

URL : <https://www.mezetulle.fr/un-peu-de-musique-contre-lantisemitisme>

Après le pogrom du 7 octobre 2023 et en réaction à la montée de l'antisémitisme dans le monde, le pianiste Igor Levit a enregistré une sélection des Lieder ohne Worte (« Romances sans paroles ») de Felix Mendelssohn. L'album se termine par un prélude du compositeur français Charles-Valentin Alkan.

Igor Levit et son équipe ont travaillé bénévolement et les recettes de l'album sont reversées à deux organisations allemandes luttant contre l'antisémitisme : l'OFEK Advice Center for Anti-Semitic Violence and Discrimination et la Kreuzberg Initiative Against Anti-Semitism.

Dans une vidéo de présentation, Igor Levit explique : « Réaliser cet enregistrement venait d'une très très puissante nécessité intérieure. J'ai passé les quatre ou cinq premières semaines après l'attaque du 7 octobre en étant à la fois sans voix et totalement paralysé. Et, à un certain moment, il m'est apparu que je n'avais pas d'autre moyen de

réagir qu'à la manière d'un artiste. J'ai le piano. J'ai ma musique. «

Voir la vidéo de présentation (en anglais) :

<https://www.youtube.com/watch?v=BpIEujcAKic>

On peut écouter l'album sur YouTube, en voici la première pièce, mais c'est quand même mieux de l'acheter...

<https://www.youtube.com/watch?v=R9y5WECf4IU>

.

